acompañado de otro suscrito por usted y el señor Cura Párroco protestando igualmente y cada uno dentro de las razones que a su cargo com-

En mi escrito, figurará la adhesión de los demás concejales y padres de

Digame si le parece bien (estilo Aguilerista) para publicarlo rogándole se entreviste con el señor Cura Párroco para enterarle, aun cuando a mí me autorizó para todo.

Iré yó personalmente a Madrid a la Dirección de Enseñanza y veremos a ver lo que ocurre.

En espera de su contestación queda suyo affmo. s. s. q. e. s. m.

Aníbal Sánchez Valdepeñas 7 Julio 1923.

#### Atentado a la moral

Nuestro Ayuntamiento, por mayoría de votos, adulterando los acuerdos de la Junta Local de Primera Enseñanza y atropellando los derechos de los concejales, ha tomado el acuerdo ILEGAL de abrir unas Escuelas de niños y niñas en el edificio de don Luis Palacios, MUY PRÓXI-MO A LAS CASAS DE PROSTI-TUCIÓN, FABRICAS DE SULFURO Y ALCOHOL, CARCEL Y HOSPI-TAL, con grave peligro para los niños pobres matriculados en las Escuelas de don Jesus Castillo y doña Carmen Bolinches, designadas para ocupar el citado local.

Los padres de los niños de estas Escuelas y cuantas personas defensoras de los pobres y de la moral, no estén conformes con este acuerdo, pueden enviar su adhesión a cualquiera de los concejales que a continuación se consignan a fin de recurrir en queja al Iltmo. Sr. Director General de Enseñanza y Ministro de Instrucción pública en evitación de que tal INMORALIDAD pueda pre-

Personas que se han opuesto al acuerdo. D. Ricardo Calso, Cura Párroco y vocal de la Junta local.

D. Pedro Sanz, Subielegado de Medicina.

Concejales

D. Alfredo del Castillo Beltrán.

- » Juan Ruiz Cejudo.
- » José Merlo Calero.
- » Patricio Cejudo Maroto.
- Aníbal Sánchez Jiménez.
- » Eusebio Vasco, Director de El Indigena.

POETAS VALPEÑENSES

## CHRAIMA

Es el caso, y va de cuento, que unos señores se hallaban como quien dice de huéspedes en el desván de mi alma, gozando en su celda oscura, como en la suya de nácar goza la perla en los mares de una paz nunca alterada; mas he aquí que una tarde armaron una jarana de mil diablos, sobre quien era más viejo en su casa: crece el tumulto, y entonces altiva, fiera, irritada, fuera de si el alma mía, que no gusta de jaranas, dió en repartir puntapiés (también tiene pies el alma) y a este quiero, a este no quiero, los puso como unas pascuas, ¡Aquí fué Troya!—¡Socorro! ¡Favor!—A una gritaban todos, al sentirse heridos; -Aqui... pronto, que nos abran; queremos salir, queremos abandonar esta casa, ser libres, gozar del día, cruzar valles y montañas, y desiertos y torrentes, ríos, mares y cascadas,

y bajar a las cabañas, y en veloz, rápido vuelo, correr entera la España, y la Francia y la Inglaterra, y cuanto el imperio abarca de Júpiter soberano... ¡que nos abran! ¡que nos abran! -¡Bien! ;muy bien! caballeritos respondíles yo, no es mala la idea; pero es el caso que me temo realizarla. -¿Por què?

-Porque cuesta mucho disgusto y alguna lágrima y si a la postre os reciben a puntapiés...

-Nada, nada: nosotros te prometemos no dar escándalo.

-Vaya: pues en este caso, idos; pero si el proyecto falla... ¡Ay de vosotros...! El fuego es el premio que os aguarda, dije, y se fueron; hoy dia, lector, por el mundo vagan y entre tus manos los tienes, haz de ellos lo que te plazca.

# HORSIIARONA

En una alpargatería, sobre la puerta de entrada, haciendo de muestra había una alpargata colgada que metro y medio media.

Y un andaluz que pasó por allí cuando la viò exclamó:

—¡Vaya una pata! ¡Qué animal será, chavó, er dueño de esa alpargata!

# іМАЗ НЬЬЙ!

Por el triste sendero de la muerte el hombre avanza con seguro paso, solo en su marcha tenebroso advierte de toda vida el implacable ocaso.

Y sigue por el áspero camino, cuando fácil y corto es el atajo, prefiere el mal presente al bien ve-

y al dulce reposar duro trabajo.

10h más allá! Te busco y mi mirada incierta vaga por la tumba obscura... ¿Qué importa la quimera de la nada si en mí reside la inmortal hechura?

Lejos de mí la duda que se esconde en el turbado corazón cobarde; el eco de su voz ya no responde de mi existencia al declinar la tarde. No tiemblo de la muerte ante el

ni del dolor universal al grito, que con las raudas alas del deseo puedo escalar audaz el infinito.

¡De la esperanza en el amante seno quiero vivir con apacible calma, soñando solo, de delicias lleno, en el eterno despertar del alma!

Salvador Galán

(trofeo

## De Elecciones

El triunfo del señor Marqués de Huétor, el día 26, es indiscutible. Cada día que pasa aumenta el entusiasmo y suma nuevos elementos.

Los desaciertos del señor Ugarte y sus amigos, darán al Marqués una gran mayoría, en todos los pueblos del distrito.

Nunca vimos mayor entusiasmo, por las elecciones. Todos los pueblos se disponen a obtener una gran mayoría para que el triunfo sea ruidosísimo.

Amigos del señor Ugarte no ocultan sus temores, que atribuyen en gran parte, a las llamadas «ugartadas».

No hay plazo que no se cumpla.

## De Calzada

Presupuesto municipal ruinoso y el calvario de Ugarte.

Del presupuesto de este Municipio se dispone libremente, por los concejales adictos al liberalismo, para satisfacer medros propios y particulares. Hace seis meses que se viene sosteniendo brigadas obreras, para justificar jornales de personas que no parecen por el corte del trabajo.

Desde dicha fecha la caja municipal no se abre para hacer los ingresos, los que son entregados a priori, para su distribución, a un concejal. Estas operaciones de ingreso y salida en nada son intervenidas por el concejal interventor del cual se prescinde en absoluto.

Los capítulos de calles e imprevistos los tienen rebasados, con déficit superabundante; el despilfarro continua su marcha hasta el extremo de no poder precisar hasta donde ha de lle-

En el Parque López-Valencia se han tirado unos cuantos miles de pesetas (la mayoría de ellas a justificar) perjudicando al pueblo, tomando para su ensanche de dos calles principales, y edificando el templete para la banda municipal, terrizo, inutilizando cincuenta metros cuadrados, no teniendo en cuenta que las voces de la banda siempre serán apagadas por los edificios que a dicho templete rodean. Esta es la administración de estos ediles liberales.

Principia el calvario Ugarte, con su visita a esta localidad; a su llegada solo una trintena de secuaces, empleados y agraciados en las nóminas municipales; a la cabeza de estas huestes se encontraba el Musulini rojo que viendo de quien se encontraba rodeado le cogiò una displicencia que demostraba encontrarse disgustado, destacose la ausencia del señor Serrano, ausencia que se comentaba por ser este señor el jefe y otro es el que manda, así lo demuestra el hecho acaeci do con el nombramiento propuesto para Alcalde pedáneo de la Aldea de Huertezuelas.

La tercera caida del Sr. Ugarte se inicia en la calle de la Amargura que principia a correr, con unión de las trece mil del ala, yo me creo que a su salida de esta localidad se habrá llevado la verdadera impresión del resultado a

Sinesio Suárez

Calzada 9 Agosto 1923,

## Desde Bolaños

#### Visita del Marqués

Llegó en viaje de propaganda electoral el Excmo. Sr. Marqués de Huétor, hospedándose en casa del jefe del partido conservador don Filiberto Prado, donde cenó en compañía de la plana mayor del partido, y donde seguramente, se acordarían las

líneas generales de la marcha a seguir en las próximas elecciones.

Numerosos correligionarios acudieron a saludar al señor Marqués, siendo obsequiados por los señores de Prado con gran amabilidad y cor-

El Marqués con la sencillez y modestia al par que fina educación que le caracteriza, charló con todos animadamente y cuando de elecciones se habló mostró la ciega confianza que esta vez tiene en el triunfo de su

Por lo que a Bolaños respecta, (y claro es que por lo que a nosotros se refiere, solo de Bolaños podemos hablar) esa confianza no puede estar más justificada.

El pueblo en general, siente vivísima simpatía por el aristócrata candidato, y los elementos directores del partido son de los que empujan y no les duelen prendas para hacer todo cuanto humanamente les sea posible por el triunfo de su caudida-

La mirada de águila de Filiberto, que de una ojeada abarca en un segundo la más intrineada situación política, no estando nunca desprevenido para hacer frente a los más graves sucesos políticos de la localidad, unida al poder y simpatías que tiene el acaudalado y simpático Julián Almansa, hacen que sea una fuerza abrumadora con la que no han de poder nunca sus contrarios.

Por eso, en este pueblo, el triunfo enorme que ha de alcanzar el señor Marqués de Huétor, es cosa descontada.

Y lo que deseamos para bien del distrito, es que en todos los pueblos que le componen suceda lo mismo que sucederá en Bolaños.

El Corresponsal.

## Feudalismo Calzadeño

El señor Musolini jefe del Fassismo Rojo de esta Ciudad, señor Feudal que dispone de la célebre Comunidad por la cual libremente pastorea a su libertad y como igualmente dispone de cuantas autoridades locales existen en esta locali lad, quiso hacer lo mismo en la Junta Municipal del Censo, dando la sensacional sorpresa de adjudicarse para si los adjun tos de las Mesas electorales para la elección del 26 del actual, y yo digo Calzadeños que no es astucia la ejecución de tales nombramientos, sino quererle demostrar a Ugarte la palabra empeñada que no hace muchos días dió, de regalarle el Censo de esta población.

Pero enterado de esta fanfarronada y amanto de la justicia y la razón, yo tengo proyectado celebrar el tercer triuufo del señor Marqués de Huétor que sin disputa llegaremos a obtener y os invito a todos mis paisanos al día cualquiera que sea antes de la elección a demostrar al jefe del Fascismo Rojo que ese día señalado solo ha de imperar los votos que a las urnas se lleven a depositar, y que no hay más fanfarronismo que la que las... candidaturas den.

Principiemos la batalla y corramos a triunfar que oros son triunfos, y votos nos darán el indiscutible triunfo que es el que ha de imperar. Viva Huétor.

Sinesio Suarez

Calzada 10 de Agosto de 1923.

## Mercado

Vino: 4 a 5 pesetas arroba. Aceite: 20 posetas arroba. Candeal: 0'43 pesetas kilógramo. Cebada: 6 pesetas fanega.

# AGUAS

**Minas.** – Número 10.324

Por decreto del Sr. Gobernador se ha admitido en este día, salvo mejor derecho, la solicitud de registro para una mina de hierro presentada por D. Alfonso Madrid Rodriguez, vecino de Valdepeñas, de 20 pertenencias mineras con el nombre de La Región, sitas en término municipal de Valdepeñas y paraje doncminado Las Chozas.

Verifica la designación de este registro en la forma siguiente: se tendrá como punto de partida el ángulo N.-E. de la casa denominada del Jesuita, en terrenos propiedad de herederos de doña Emilia Camacho y otros y desde él se medirán 50 metros en dirección N. 38.º E., 150 metros/S. 38.° O. y 1.000 metros E. 38.º S., con cuyos ejes se formará el rectángulo de las 20 pertenencias solicitadas.

Lo que se publica en el Boletín Oficial, por edictos en esta cabeza de distrito y en el pueblo en cuyo término se halla situado este registro, para que si alguna persona tiene que reclamar lo haga con arreglo a las prescripciones de la ley y reglamento de Minas vigente.

Ciudad Real 1.º de Agosto de 1923. -- El Ingeniero, Jefe, A. de la Rosa.

# LEA V. EL INDÍGENA

# Noticias

#### Almagro

El día 1.º de Septiembre, a las once horas, se verificará la subasta púbica, por pliegos cerrados, para el servicio de conducción del correo de ida y vuelta entre la oficina de Almagro y la estación del ferrocarril de dicho punto, en carruaje, bajo el tipo de 1.450 pesetas anuales

### Calzada

Se halla vacante la plaza de Secretario, suplente, del Juzgado Municipal, cuya vacante se proverá por concurso de traslado.

La población de este término, según el último censo, es de 8 438 ha bitantes de hecho y de 8.837 de de-

#### La Movela Manchega

Continua publicándose, con éxito creciente, en Almodòvar del Campo, La Novela Manchega, bajo la dirección de D. Felipe Clemente.

Al entrar en prensa este número recibimos la novela El alma en pena del pobre Lalín, escrita por F. González Rigabert (Manchego honora-

#### El Pueblo Manchego

Este diario de Ciudad Real ha dedicado un número extraordinario al Exemo. e Ilmo. Sr. D. Narciso de Esténaga y Echevarria, Obispo Prior de las Ordenes Militares, con motivo de su solemne entrada en la capital de la Diócesis.

En dicho número aparecen los retratos de todos los Obispos-priores, que son:

Don Victoriano Guisasola Rodríguez.

- José M. Cascajares y Azara.
- José M. Rancés y Villanueva.
- Casimiro Pinera Naredo. Remigio Gandásegui.
- Javier de Irastorza y Loinaz.
- » Narciso de Esténaga y Eche-

y subir a los palacios,